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РЕГУЛЯРНЫЙ ЧЕМПИОНАТ 
РЕЗУЛЬТАТЫ ИГРОВОГО ДНЯ 
 

21 сентября 2015 года: 
 
«Кристалл» - «Барс» - 2:3 (2:1, 0:2, 0:0). Голы: Чугуев, Слыш – Пайгин, 
Ибрагимов, Ежов. 
 
«Дизель» - «Нефтяник» - 2:3 (0:1, 1:0, 1:2). Голы: Кузьмин, Тарасов – Хапов, 
Байкеев, Хамидуллин. 
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. «Динамо» 5 12 
2. «СКА-Нева» 5 12 

3. ХК «Саров» 5 12 
4. «Ижсталь» 4 11 

5. ХК «Рязань» 4 9 

6. «Буран» 3 9 
7. ТХК 5 9 

8. «Зауралье» 5 8 
9. «Нефтяник» 5 8 

10. «Ермак» 5 8 

11. «Ариада» 5 7 
12. «Сокол» 5 7 

13. «Барс» 5 7 
14. «Челмет» 4 7 

15. «Торос» 4 6 

16. «Молот-Прикамье» 3 6 
17. «Сарыарка» 5 6 

18. «Рубин» 5 6 
19. «Дизель» 5 6 

20. «Торпедо» 5 5 

21. «Южный Урал» 4 5 
22. «Спутник» 3 4 

23. «Звезда» 3 3 
24. «Звезда-ВДВ» 5 1 

25. «Химик» 4 0 
26. «Кристалл» 5 0 

 
 
 



ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Евгений Чесалин (ХК«Рязань») – 7 (1+6) очков. 
 
Снайперы:  
Иван Захарчук («Молот-Прикамье») – 5 гола. 
 
Ассистенты:  
Евгений Чесалин («Торос») – 6 очков. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Александр Юксеев («Сарыарка») – 5 (2+3) очков. 
 
Снайперы-защитники:  
Роман Попов («Ермак») – 2 гола. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Ильяс Гафиуллин («Зауралье») – 96,7. 
 
Вратари (коэффициент непробиваемости):  
Сергей Хорошун («Зауралье») – 0,84. 
 
Вратари (сухие игры):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 2. 
 
Плюс-минус:  
Валерий Васильев (ХК «Рязань») – «+7». 
 
Победные голы:  
Александр Юксеев («Сарыарка») – 2. 
 
Штрафное время:  
Алексей Чечин («Зауралье») – 35 минут. 
 
НОВОСТИ 
КОНОБРИЙ СМОЖЕТ ПОМОЧЬ «ЮЖНОМУ УРАЛУ» 
 
Источник: пресс-служба «Металлурга» (Мг). 
 
Известный 30-летний голкипер Евгений Конобрий, который завершал сезон-
2014/15 в роли четвертого вратаря «Ижстали», и стал с ней серебряным призером 
чемпионата ВХЛ, подписал контракт с магнитогорским «Металлургом», чьим 
воспитанником является.  
 
О том, для чего Конобрий «Магнитке» рассказал ее вице-президент Геннадий 
Величкин. 
 
- Я Женю достаточно давно и хорошо знаю, и мы предложили ему работу в 
нашем клубе, - сказал Величкин. - Грубо говоря, мы Женю подписываем пятым 
вратарем на две команды. Я сейчас поясню ситуацию. У нас в основной команде 
есть два вратаря - Василий Кошечкин и Илья Самсонов, которые, 
теоретически, могут быть вызваны во взрослую и молодежную национальные 



команды на всевозможные турниры. В этом случае, руководствуясь 
договоренностями с «Южный Уралом», мы вправе забрать на матчи 
«Металлурга» Артема Загидулина, на место которого в Орск отправится 
наш Конобрий. Может быть и другая ситуация, на случай травм кого-то из 
голкиперов. Мы все взвесили, обсудили и решили, что для подстраховки еще 
один опытный вратарь нам не помешает. 
 
Мы довольно долго искали кандидатуру, - продолжает Геннадий Иванович. - 
Женя – наш магнитогорский воспитанник, довольно рано от нас уехал, 
пытался пробивать карьеру через другие команды. Я недавно встретился с 
Женей, пообщался, потом проконсультировались с руководством орского 
клуба. И решили дать шанс парню вернуться в большой хоккей. Сначала 
предполагали, чтобы Женя числился на контракте в Орске, но в таком случае 
мы потеряли бы возможность той самой ротации вратарей, о которой уже 
пояснял. Поэтому Конобрий официально будет заявлен в составе 
«Металлурга» и прикомандирован к «Южному Уралу».  
 
Напомним, что у «Южного Урала», помимо Загидулина из вратарей заявлен 
только Данила Алистратов. 
 
 
ЛАУРЕАТЫ НЕДЕЛИ 
 
Комиссия по определению лучших хоккеистов чемпионата Высшей хоккейной лиги 
- Всероссийского соревнования по хоккею сезона-2015/2016 на основании 
статистических результатов и аналитики специальных экспертов определила 
лауреатов игровой недели в номинациях: «лучший вратарь», «лучший защитник», 
«лучший нападающий», «Надежда Лиги».  
 
- лучшим голкипером признан Игорь Шестеркин (1995) из «СКА-Невы», который 
на прошлой неделе сыграл в трех победных матчах, отражая в среднем 96,5% 
бросков в створ ворот. Коэффициент надежности голкипера составил 1,00. В двух 
матчах Игорь оставил свои ворота в неприкосновенности.  
 
- лучшим защитником стал Антон Полещук (1987) из «Спутника», на счету 
которого в одной встрече 2 (1+1) очка при показателе полезности «+4» . Антон 
также отметился победной шайбой. 
 
- лучшим нападающим недели стал Евгений Чесалин (1988) из ХК «Рязань». 
Форвард за две игры заработал 6 (1+5) очков при показателе полезности «+4».  
 
- в номинации «Надежда Лиги» первенствовал молодой нападающий из 
«Ермака» Алексей Яковлев (1995), на счету которого в трех матчах 3 (2+1) балла 
за результативность при показателе полезности «+2». Алексей также отметился 
победной шайбой. 
 
На первенство в номинации «Надежда лиги» претендуют хоккеисты, 
родившиеся не ранее 1 января 1995 года, и проведшие не более 20 игр в 
прошлом чемпионате ВХЛ. 
 
 
 



СЕРГЕЙ КРЕМЛЕВ: МОЖНО СКАЗАТЬ, ЗАБИЛИ САМИ СЕБЕ 
 
Источник: пресс-служба «Химика». 
 
В Воскресенске местный «Химик» уступил балашихинскому «Динамо» - 1:4. После 
матча главные тренеры команд попытались найти объяснение получившемуся 
результату.  
 
- Игра была живая. В первом периоде ребята выполнили то, что мы просили: 
соблюдали игровую дисциплину, придерживались задания на игру. А потом… - 
слегка запнулся наставник «Динамо» Сергей Орешкин. - Мы посмотрим видео. 
Или ребята захотели сделать больше, чем могут, или эмоции перехлестнули. В 
целом команда отработала до конца: потерпели, побились, подрались – это 
хоккей.  
 
- Очень неудачное начало получилось, - заметил главный тренер «Химика» 
Сергей Кремлев. - Сами себе, можно сказать, забили. Попытались вернуться в 
игру, но очень тяжело даются голы. Не хватает уверенности и хладнокровия, 
чтобы зацепиться за счет, чтобы равная игра была. Который раз даем сопернику 
фору, пытаемся догнать, но результат пока отрицательный. Тяжело идет 
становление команды.  
 
- Кто виноват в первых трех пропущенных шайбах?  
- Предсезонка у Всеволода Кондрашова получилась скомканной, он первый раз 
играл в этом сезоне. Ситуация такая, что Александра Трушкова у нас будут 
забирать в молодежную сборную, поэтому нам необходимо наигрывать двух 
вратарей. Конечно, определенный риск был с нашей стороны, когда мы заявляли 
Кондрашова в стартовом составе. Но и команда не помогла ему втянуться в игру. 
Слишком грубые были ошибки в своей зоне. Нельзя во всем винить вратаря. С 
другой стороны: три броска – три гола… 
 
ИГОРЬ АВЕРКИН: МАТЧ ПОНРАВИЛСЯ, ЗА ИСКЛЮЧЕНИЕМ АНАРХИИ В 
НЕКОТОРЫХ ЭПИЗОДАХ 
 
Источник: пресс-служба ХК «Саров». 
 
В Сарове местная команда смогла нанести поражение тюменскому «Рубину» - 
3:1. После матча наставники команд подвели его итог.  
 
- Снова наступили на те же грабли: пропустили три гола, потом начали 
отыгрываться, - заметил главный тренер «Рубина» Алексей Акифьев. - Мне 
кажется, неправильно сыграли в обороне, пропускаем голы в конце периода. 
Видео есть, будем смотреть. Разберем все ошибки и будем готовиться к 
домашней серии.  
 
- Что можете сказать по структуре календаря в этом сезоне?  
- Не очень удобно, ребятам тяжело пока перестроится. И силы распределить не у 
всех получается. Но что есть, то есть. Придется подстраиваться.  
 
- Не совсем рядовая игра была, и дело даже не в том, что в составе обеих команд 
хоккеисты, поигравшие и у нас, и в Тюмени. И мы, и «Рубин» ровно прошли эту 
серию, и очки хотели взять все, - сказал наставник ХК «Саров» Игорь Аверкин. - 
Матч, в общем, мне понравился за исключением отдельных эпизодов, когда на 



площадке началась «анархия». Это было видно в конце второго периода, да и в 
третьем – не все благополучно прошло. Не первую игру замечаю, начинаем 
поддаваться какой-то панике в конце, нужно будет разобраться. 
 
 
ЮРИЙ ГОЛОВКИН: В ПОЕЗДКЕ В САРАТОВ И ПЕНЗУ ДОЛЖНЫ ВЗЯТЬ ШЕСТЬ 
ОЧКОВ 
 
Источник: пресс-служба ХК «Саров». 
 
После матча с тюменским «Рубином», в котором молодой саровский форвард 
Юрий Головкин забил первый гол за клуб из Нижегородской области, он уже 
заглядывал в ближайшее будущее.  
 
- Очень рад дебютной шайбе в составе ХК «Саров». Надеюсь, не последняя, - 
улыбнулся Головкин. - И в целом, если брать всю прошедшую домашнюю серию, 
то провели мы ее достойно. Хочу поблагодарить команду за результат и 
болельщиков за поддержку. Сейчас немного передохнем и со свежими силами – в 
бой! Из ближайшей поездки в Саратов и Пензу обязательно нужно привозить 
шесть очков. 
 
 
ТРАНСФЕРЫ ДНЯ: ЗАХАРОВ – В «ЮЖНОМ УРАЛЕ», ГУРКИН ВЕРНУЛСЯ В 
«ЛАДУ» 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В «Южный Урал» из команды «Металлург» (Магнитогорск) командирован 21-
летний нападающий Владилен Захаров. Прошлый сезон он отыграл в «Стальных 
лисах» и «Магнитке», в составе которых принимал участие в матчах плей-офф и 
предсезонных турнирах.  
 
В то же время, защитник Ефим Гуркин, который начал сезон в «Ариаде», будет 
вызван в тольяттинскую «Ладу», которой принадлежит, для поездки в гостевую 
серию – в Сибирь и на Дальний Восток. 
 
 
КОМАНДЫ ИЗ ТАТАРСТАНА ИСПОРТИЛИ ПРАЗДНИК ОТКРЫТИЯ СЕЗОНА 
ПЕНЗЕ И САРАТОВУ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В Саратов спустя полтора года вернулся хоккей, но пока без побед. А 
наставник «Дизеля» на этот раз не шутил. Обо всем этом и многом 
другом, в традиционно обзоре игрового дня ВХЛ. 
 

ОБЛОМ ДНЯ 
 
«КРИСТАЛЛ» - «БАРС» - 2:3 
 
Вот и дождался, наконец, Саратов большого хоккея! Со 2-го июля ждал - с того 
дня, как стало известно, что «Кристалл» идет в сезон. Да, конечно, подопечные 
Игоря Кривошлыка летом проводили на родном льду и контрольные матчи, и 



открытые тренировки, но официальный матч это все же несколько другое. И 
любой человек, имеющий отношение не только к хоккею, а вообще к спорту, это 
подтвердит. 
 
Чтобы почувствовать, что хоккей действительно вернулся в волжский город, 
саратовским болельщикам нужно было дождаться первого домашнего матча 
сезона. А его, волею календаря, унесло аж на 21 сентября. И все это время люди 
ждали (а чтобы вы понимали степень ожидания, то они в отличие от остальных 
делали это не с весны, а полтора года). И расстраивались от того, как стартовала 
команда в гостях – с четырех поражений с общим счетом 8:25. И читали 
извинения клуба за это. И радовались, что «Кристалл» сделал вход на первый 
матч бесплатным.  
 
Конечно, сказать, что новая команда в первом матче совсем разочаровала 
публику – нельзя, все-таки она сражалась с казанцами, даже вела в счете после 
первого периода – Егор Чугуев забил в большинстве, а Максим Слыш – «в 
раздевалку». Но и радости от итогового поражения люди тоже вряд ли ощутили, 
тем более, «Кристалл» не смог даже как следует организовать навал в концовке. 
Хотя очень вовремя получил возможность поиграть в большинстве. Так что 
получился некий коллективный облом, ведь все верили, что начнут дома с 
победы, благо в гости приехала, скажем так, не самая сильная команда ВХЛ. 
 
А ключевой в этой встрече, кстати, стала игра в неравных составах: «Барс» забил 
в большинстве дважды – особенно усердствовали в этом серебряный призер 
МЧМ-2015, и, по сути, защитник «Ак Барса», а не «Барса» Зият Пайгин и 
небезызвестный форвард из хоккейной семьи Ахмет Гимбатов. Вот их 
коллективные усилия привели к тому, что казанцы уже тринадцатые в таблице. А 
«Кристалл» по-прежнему последний и по-прежнему в компании «Химика» не 
имеет очков, и примкнувшей к ним «Звездой-ВДВ» - побед. 
 
- Хочу поблагодарить своих ребят, все звенья сыграли достаточно ровно. Как 
всегда бывает у молодой команды, были ошибки, но в целом я доволен игрой 
парней, - позитивно отозвался о своей команде после матча наставник «Барса» 
Михаил Сарматин. 
 
- Очень хотелось выиграть, но пока не получается. Подвели удаления, две 
шайбы пропустили в меньшинстве. Согласен ли, что команду подвела 
реализация моментов? Если соперник забивает на гол больше, то конечно, 
согласен. Моменты были, но мастерства не хватает, - подытожил главный 
тренер «Кристалла» Игорь Кривошлык. 
 

МАТЧ ДНЯ 
 
«ДИЗЕЛЬ» - «НЕФТЯНИК» - 2:3 
 
Открывали в понедельник сезон и в Пензе. И, как и у «Кристалла», не без 
приключений прошло межсезонье и у местного «Дизеля». Не будем копать 
глубоко, скажем лишь о главном: комплектоваться команда начала чертовски 
поздно, и хорошо еще, что Андрей Никишов помимо функции тренера частично 
по старой «титановской» памяти взял на себя еще и работу генменеджера. 
Именно с его помощью в команде оказались многие игроки. В том числе и 
опытные пензенские воспитанники Алексей Косоуров и Андрей Кузьмин. 
Именно при их непосредственном участии (Кузьмин отдал пять результативных 



передач, а Косоуров трижды забил) «Дизель» и привез с четырехматчевого 
выезда шесть очков – одно из Ижевска, два – из Нижнего Тагила, и три – из 
Перми. Заметим, для «Ижстали» и «Молота-Прикамья» эти осечки до сих пор 
единственные. В общем, пензенцы показали, что характер у них есть, и они не 
будут в лиге мальчиками для битья.  
 
А конкретно Андрей Никишов замахнулся даже на лавры Андрея Разина, пока не 
в результате, правда, а в том, что под хорошее настроение может избавить от 
скуки пресс-конференцию. Его фраза в Перми про кружку пенного и тещу стала 
главным перлом прошедшей недели. Напомним ее. 
 
- Поздравил команду в раздевалке, считаю, по кружке пенного ребята 
заработали. Спасибо большое нашей группе болельщиков. Этих пятерых 
человек было слышно на стадионе. И моей теще тоже спасибо - сегодня она 
тоже нас поддерживала на трибунах. Пермь для меня вообще город особенный 
– здесь я молодость проводил, супругу повстречал. Всегда сюда приезжаю с 
отличным настроем, - откровенничал тогда Андрей Вячеславович. 
 
А вот наставнику «Нефтяника» Ришату Гимаеву было не до шуток. В тех же 
самых четырех матчах, только дома, его команда набрала очков меньше, чем 
«Дизель» в гостях – всего пять. И это при не самых звездных соперниках – 
альметьевцы «подарили» очки «Зауралью», «Рубину», да и «Южный Урал» можно 
пока отнести к этой когорте, так как стартовал он не ахти как. И победа в 
Татарстане до сих пор единственная для него в основное время. 
 
В общем, в Пензе «Нефтянику» нужно было реабилитироваться перед 
болельщиками. И ему удалось «испортить» праздник открытия сезона. «Дизель», 
правда, очень серьезно этому сопротивлялся – дважды отыгрывался, при 
помощи, как вы уже, наверное, догадались, Косоурова (результативная передача) 
и Кузьмина (гол плюс пас). Но за пять минут до конца третьего периода Динар 
Хамидуллин так «плюнул» от синей линии в «девятку», что у голкипера 
пензенцев Алексея Яхина не осталось шансов поймать шайбу, а у «Дизеля» 
времени на то, чтобы снова отыграться. 
 
- Ребята были психологически зажаты. Молодые, не справились. Конечно, мы 
расстроены, настраивались только на победу. Хочу отдельное спасибо 
сказать болельщикам, чувствовалась их поддержка, и вратарю - он дает шанс 
набирать команде очки, - был на этот раз немногословен Никишов. 
 
- Очки нужны были и «Дизелю», и нам, поэтому в течение матча инициатива 
переходила от одного соперника к другому. Мы играли до конца, на победу, - 
сказал Гимаев. 
 
 

22 СЕНТЯБРЯ ВСТРЕЧАЮТСЯ: 
 
УСТЬ-КАМЕНОГОРСК 
15.30* «Торпедо» (Усть-Каменогорск) – «Ижсталь» (Ижевск) 
 
КАРАГАНДА 
16.00 «Сарыарка» (Караганда) – «Торос» (Нефтекамск)  
 
ВОСКРЕСЕНСК 



18.30 «Химик» (Воскресенск) – «Звезда-ВДВ» (Дмитров) 
 
РЯЗАНЬ 
19.00 ХК «Рязань» (Рязань) – «Динамо» (Балашиха) 
 
* Время московское. 
 
МИХАИЛ САРМАТИН: Я ДОВОЛЕН ИГРОЙ СВОИХ РЕБЯТ 
 
Источник: пресс-служба «Кристалла». 
 
Казанский «Барс» в Саратове оказался сильнее «Кристалла» - 3:2. О том, почему 
это произошло после матча рассказал наставник гостей Михаил Сарматин.  
 
- В первую очередь хочу поблагодарить «Кристалл» за яркую, интересную для 
зрителя игру, - сказал специалист. - Своих ребят тоже хочу поблагодарить, все 
звенья сыграли достаточно ровно. Как всегда бывает у молодой команды, были 
ошибки, но в целом я доволен игрой своих ребят.  
 
- Кого-то отметите по итогам матча? К примеру, важный второй гол 
организовало четвертое звено.  
- У нас нет разделения на первое, второе, третье, четвертое звено, играют все. 
Может быть, кто-то больше, кто-то меньше, по игровой ситуации. 
 
ИГОРЬ КРИВОШЛЫК: КРЕДИТ ДОВЕРИЯ ВРАТАРЮ МЕЙЕРУ, ПОЖАЛУЙ, 
ИСЧЕРПАН 
 
Источник: пресс-служба «Кристалла». 
 
«Кристалл» в первом домашнем матче в сезоне уступил казанскому «Барсу» - 2:3. 
О причинах поражения на послематчевой пресс-конференции рассказал главный 
тренер саратовцев Игорь Кривошлык.  
 
- Очень хотелось выиграть, но пока не получается. Настраивали игроков на 
жесткую борьбу, знали, что против нас выступает хорошо обученная, быстрая и 
азартная команда, - рассказал специалист. - Подвели удаления, две шайбы 
пропустили в меньшинстве. Думаю, игра смотрелась, был быстрый, интересный 
хоккей. Будем работать, улучшать свою игру и скоро порадуем болельщиков 
победой.  
 
- Кредит доверия голкиперу Михаилу Мейеру полностью исчерпан?  
- При среднем количестве пропущенных шайб 5,2 за игру, пожалуй, что да. Пока 
вопрос не решен окончательно, но весьма вероятно, что он покинет команду.  
 
- Насколько сильно повлияло отсутствие в составе травмированного 
защитника Марка Солянкина-Пастернака? 
- И Илья Олонов, и Солянкин-Пастернак являются ключевыми игроками. 
Каждый игрок на вес золота, но это хоккей и нужно быть готовым к подобному 
развитию событий.  
 
- Согласны с тем, что команду подвела реализация моментов?  
- Если соперник забивает на гол больше, то конечно, согласен. Моменты были, но 
мастерства не хватает. Будем работать над этим. 



 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
ВАСИЛИЙ МОРДВИНОВ: ЗА МЕНЯ ПРОСИЛИ 4 МЛН, КЛУБЫ КХЛ СРАЗУ 
ОТВЕЧАЛИ: «СПАСИБО, ИЗВИНИТЕ!» 
 
Источник: пресс-служба «Тороса». 
 
Нападающий Василий Мордвинов в «Торосе» второй сезон. Воспитанник 
омского «Авангарда», которого Бог не обидел физическими данными, 
немногословный. Такого «пробить» на эмоции в беседе очень сложно, старается 
отвечать однозначно без импровизаций. Собственно ему по профессии положено 
импровизировать на ледовой площадке, что получается довольно неплохо. На 
самом старте чемпионата он – главный бомбардир ВХЛ с двумя дублями в 
кармане. Молодой отец, отметивший появление на свет Ивана Васильевича, как и 
полагается заброшенной шайбой…  
 
- Рождение сына повлияло на вашу игру?  
- Повлияло и очень сильно, это был мощный эмоциональный подъем. В день 
рождения сына Ивана 5 февраля играли с «Рубином», на 50-й минуте забил гол, и 
счет стал 5:0! Вот так сложились цифры. Партнеры, конечно, помогли мне забить 
в этот знаменательный день.  
Играть на взрослом уровне начал 17-летним, находился под первой командой, но 
пробиться в «Авангард» было нереально. В то время там играли такие звезды, как 
Яромир Ягр, Максим Сушинский, Андрей Коваленко… Сложно было рассчитывать 
на такой вариант. Так и пролетели три сезона, а в конце четвертого отправили в 
фарм-клуб. Тогда фармом «Авангарда» было «Зауралье» из Кургана. В итоге 
провел там пять сезонов. Вырваться оттуда было невозможно, поскольку права на 
меня принадлежали «Зауралью». Хотя предложения поступали из «Атланта», 
Новокузнецка. Я был там на просмотрах, но в Кургане называли такую сумму, что 
сразу следовал ответ: «Спасибо, извините»!  
 
- И приличную сумму просили? Приятно, наверное, было сознавать, что за 
вас просят большие деньги?  
- Четыре миллиона! Да уж лучше отпустили бы! Хотелось играть на более 
высоком уровне. Пытался найти какой-то компромисс с руководством, 
договорились о том, что доигрываю сезон и уезжаю. Съездил в Новосибирск – не 
подошел, после этого уехал в Ангарск, где отыграл полный сезон. Большой плюс в 
Ангарске – болельщики, которые создают потрясающую атмосферу. Следующей 
командой стала «Лада», но игра там не пошла – забросил всего четыре шайбы, а 
в феврале 2014 получил травму, и с Тольятти пришлось расстаться. Но не было 
бы счастья, да несчастье помогло, позвонил агент и сказал, что есть вариант 
поиграть в «Торосе» - согласился, не раздумывая. Команда-чемпион, с 
амбициями, коллектив отличный.  
 
- Переезд из миллионного Омска в маленькие города никак не влиял на ваше 
настроение? Может, чувствовали себя некомфортно?  
- Не задумывался особо над этим. Да и какая, в общем-то, разница? Что там, что 
здесь тренировка-дом, дом-тренировка. Нефтекамск тоже не мегаполис, но 
приехали все-таки в хоккей играть, а не на экскурсии ходить. Хороший, молодой, 
чистый город.  
 
- Чем можно заманить человека в ваш родной Омск? Что такого ему 
предложить, чтобы он не смог отказаться?  



- Сходить на хоккейный матч «Авангарда», этого достаточно. Город как город, 
метро там нет, «Макдональдс» совсем недавно построили, - смеется Василий. - 
История, конечно богатая, есть дом, в котором Колчак жил.  
 
- Каким был Василий Мордвинов в юношеском хоккее?  
- Да ничем особым не выделялся, всегда играл в 3-4 звене, роста был невысокого, 
соответственно был обделен тренерским вниманием. Тренеры же не любят 
маленьких игроков. За лето здорово вымахал, и дела сразу пошли в гору – 
подтянули во вторую команду, а потом и в первую.  
 
- Вы согласны с тренерами, которые не хотят работать с хоккеистами 
невысокого роста? Или рост не так и важен?  
- В хоккее важно все, любая мелочь. Габариты, скорость, мышление, 
выносливость, все качества важны в современном хоккее. Вот только не всегда 
это присутствует в одном человеке, к сожалению. Но такие мастера, конечно же, 
есть.  
 
- Первый сезон в «Торосе» и сразу чемпионство. Вряд ли ожидали, что так 
получится?  
- Сезон получился неоднозначный, особенно его середина. Команда пережила 
все, что только можно пережить. Но верили до последнего, что сумеем добраться 
до финала, а когда прошли первый раунд плей-офф, то сомнений не осталось. 
Хотя ребята не были зациклены на финансовых сложностях перед плей-офф. Мы 
выходили и бились друг за друга, за «Торос», за победу. Кстати и предсезонка для 
меня оказалась очень сложным испытанием, много времени было потрачено на 
восстановление после травмы.  
 
- Пятый и шестой матчи финала. Наверное, едва хватило сил и эмоций, 
чтобы добраться до заветного чемпионства?  
- Поражение в пятой игре немного выбило из равновесия, ругались, пытались 
найти виноватых, но приехали домой, успокоились, все обсудили, забыли этот 
матч. Решили, что сезон будем заканчивать в Нефтекамске перед своими 
болельщиками. Мы просто не имели права проигрывать на своем льду! Настрой у 
ребят был сумасшедший, в раздевалке потрясающая атмосфера, «Братина» была 
близко и упускать такой момент никто не хотел.  
 
- Кстати о голах. Отметим две заброшенные вами шайбы на Универсиаде и в 
ворота «Спутника». Как принято говорить – это голы в стиле финна 
Гранлунда. Почему нет таких шедевров в «Торосе», даже на тренировках? 
Время не пришло?  
- Да, таких шайб было две. Ну почему-то пока не получается. А вообще надо 
ждать момента, когда счет на табло позволит выполнить такой трюк. Все-таки это 
больше похоже на авантюру. Пытаюсь, но пока не идет. Надеюсь в этом сезоне 
исполнить. Хотя главное – это забивать голы, а какие они будут, не имеет 
значения.  
 
- Какой хоккей больше по душе – жесткий или техничный, комбинационный?  
- Люблю красивый хоккей, с хорошими комбинациями, классными передачами. А 
толкотня не нравится.  
 
- Как всякий сибиряк уважаете охоту и рыбалку?  



- Ну, если только во время отпуска вместе с отцом порыбачить. В наших краях 
много рыбных мест, бывает, и за 500 километров от дома уезжаем. Но сейчас 
после рождения сына такие вылазки будут проблематичны.  
 
- В семье кроме вас есть спортсмены?  
- Отец в молодости занимался боксом и спортивной гимнастикой. Моя супруга 
Светлана, можно сказать спортсменка. Он работала в группе поддержки омского 
«Авангарда». Потом целый год выступала в балете Аллы Духовой «Тодес», 
ездила по гастролям. А когда закончила танцевать, вернулась в Омск и до сих пор 
тренирует группу поддержки. Черлидингом занимается профессионально.  
 
- Сейчас Нефтекамск переживает бум занятий хоккеем. Родители ведут 
своих детей в ДЮСШ, готовы вкладывать в них, лишь бы занимались 
хоккеем. Какой совет можете дать?  
- Не важно, в каком возрасте ребенок встанет на лед – в 3 года или в 6 лет. 
Родители думают, что чем раньше начнет кататься, тем скорее вырастет мастер и 
попадет в первую команду. Такого не бывает. Нужны желание, работа, 
стремление учиться и - тогда все получится! 
 

П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
РЕГУЛЯРНЫЙ ЧЕМПИОНАТ 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

23 сентября 2015 года: 
 
Саратов. «Кристалл-Юниор» - «Ростов». 14.00. 
 
Барнаул. «Алтай» - ЦСК ВВС. 16.00. 
 
Саранск. «Мордовия» - «Славутич». 18.30. 
 
Чебоксары. «Сокол» - «Тамбов». 18.30. 
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. «Славутич» 2 6 

2. «Тамбов» 2 6 

3. «Алтай» 2 5 
4. «Мордовия» 2 3 

5. «Ростов» 2 3 

6. «Юниор-Спутник» 2 1 
7. ЦСК ВВС 0 0 

8. «Кристалл-Юниор» 2 0 
9. «Сокол» 2 0 

 
 



 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Алексей Ощепков («Алтай») – 7 (3+4) очков. 
 
Снайперы:  
Алексей Ощепков («Алтай») – 3 гола. 
 
Ассистенты:  
Алексей Ощепков («Алтай») – 4 очка. 
 
Вратари (коэффициент непробиваемости):  
Александр Власов («Зауралье») – 0,00. 
 
Штрафное время:  
Евгений Гладышев («Алтай») – 6 минут. 
 
ВЛАДИМИР СИНИЦЫН: НА ТАКОМ СТАДИОНЕ ПРИЯТНО ИГРАТЬ 
 
Источник: пресс-служба «Сокола». 
 
По окончании встречи главные тренеры «Славутича» и «Сокола», Сергей 
Королев и Владимир Синицын, поделились своими впечатлениями. 
 
Сергей Королев, главный тренер «Славутича»: 
 
- Впечатления по организации матчей, приему, по новой арене только 
положительные. Я поражен проделанной здесь работой в плане развития хоккея. 
Желаю команде «Сокол» и ее тренеру всего самого хорошего. 
Непосредственно об играх скажу следующее. Первой игрой я недоволен. 
Выдалась она какой-то нервной, хотя понятно, ребята переживали. Вторая 
встреча протекала какими-то кусками. Неплохо провели первый период, начисто 
провалили второй, а в третьем отыграли положительно. Эту нестабильность 
можно объяснить только молодостью и неопытностью большинства игроков. 
Результатом я доволен: везем с первого же выездного тура шесть очков. 
 
- Что можете сказать о сопернике, о «Соколе»? 
- Я прекрасно понимаю своего коллегу Владимира Геннадьевича. Его команда 
только собралась. С ней ему еще работать, работать и работать над всеми 
компонентами игры. 
 
Владимир Синицын, главный тренер «Сокола»: 
 
- Я поддерживаю Сергея Евгеньевича. На таком стадионе приятно играть. 
Благодарен руководству «Чебоксары Арена» за то, что нам дали два дня до игр 
провести две тренировки. У нас в ледовом дворце «Сокол» в Новочебоксарске 
немного прохладнее, а здесь ребята просто задохнулись с непривычки. И, 
наверное, после работы под нагрузкой в подготовительный период, им такие 
условия немного пошли во вред. Может, надо был выйти на этот лед дней за пять 
до старта Первенства. Однако сразу скажу, это ни в коем случае не оправдание за 
два поражения. Элементарного мастерства нам еще ой как не хватает. Хотели 
было наши ребята упростить игру, но соперник нам этого не позволил, заставил 



ошибаться, удаляться – особенно в третьи периоды обеих встреч, когда усталость 
игроков «Сокола» особенно была заметной. 
 
- Можно ли говорить о том, что команда уже сыгралась? 
- Конечно, нет. Я работая с командой лишь месяц. Только-только завершили 
предсезонную подготовку, на которую, как правило, должно отводиться хотя бы 
пару месяцев. Думаю, к конце октября мы приобретем оптимальную форму. А 
сейчас стоило сопернику чуть прибавить, и нас чуть не «раздели», а мы ничего не 
смогли противопоставить. 
 
- Что ждете от матчей следующего тура? 
- Увеличения самоотдачи от игроков и, конечно же, болельщиков на трибуны 
«Чебоксары Арена». 
 
- Планируется ли усиление команды? 
- В первую очередь линию обороны. 
 
- Вы вместе в 80-е годы ХХ века играли в одной команде, в 
новочебоксарском «Соколе». Вам есть что вспомнить? Чем отличается 
«Сокол» тех лет, времен СССР, от нынешнего? 
 
Сергей Королев: 
- С удовольствием и ностальгией вспоминаю то время. Тогда мы были молоды. В 
«Соколе» играли настоящие мастера своего дела, звезды. Именно на них, на их 
игру приходили на матчи тысячи болельщиков, до отказа заполняя стоячие места 
тогда еще открытого без крыши стадиона "Сокол" в Новочебоксарске. 
 
Владимир Синицын: 
- Сейчас время совсем другое. И в «Славутиче», и в «Соколе» большей частью 
играет необстрелянная молодежь. Может, где-то есть среднее звено, которому 
еще расти и расти в плане мастерства. 
 
СЕРГЕЙ КРОВЯКОВ: ТРУДНО ПЕРЕСТРОИТСЯ С МХЛ БЫСТРО 
 
Источник: пресс-служба «Кристалла». 
 
«Тамбов» пока идет без потерь, набрав в Саратове 6 очков из 6 
возможных. После второго матча своим мнением о нем поделились 
наставники команд.  
 
Дмитрий Сумец, главный тренер «Тамбова»:  
 
- Сегодня и вчера мы сыграли две разные игры. Вчера было поспокойнее, наша 
команда уверенно играла, контролировала счет и довела матч до логичного 
финала. Сегодня все сложилось иначе, игра получилась очень напряженная, с 
интригой до последних секунд. Не могу сказать, что команда сдала в физическом 
плане, думаю, соперник добавил, почувствовал силу и очень много времени 
проводил в нашей зоне. Это было крайне тяжело. Тот гол, который забил 
«Кристалл-Юниор» стал логичным, он напрашивался в течение всего третьего 
периода. Хочу сказать спасибо своим парням, играли до конца и победили. А 
победителей не судят.  
 
Сергей Кровяков, главный тренер «Кристалл-Юниора»:  



 
- Вчера мы сыграли первую игру в новой лиге, у ребят мандраж. Мы с ними 
поговорили, разобрали ошибки. Трудно перестроиться с МХЛ на первенство ВХЛ 
так быстро, но ничего страшного. Соперник хорош, использовал свои моменты, а 
мы - нет. В целом, ни к кому из ребят претензий нет, все старались. 
 
ЕВГЕНИЙ ЧЕРНОВ: ПЕРЕСМОТРЕЛИ, ПЕРЕСТРОИЛИ ИГРУ,  С РЕБЯТАМИ 
ПОГОВОРИЛИ 
 
Источник: пресс-служба «Алтая». 
 
Потеряв очко в первой домашней встрече сезона, «Алтай» во второй 
игре не оставил камня на камне от «Юниора-Спутника», вновь забросив 
семь шайб, и пропустив на четыре меньше. 
Как это получилось, что к этому привело – об этом шла речь на 
послематчевой пресс-конференции наставников команд. 
 
Валерий Кулибаба, главный тренер «Юниора - Спутника»:  
 
- Во-первых, всех хотелось бы поздравить с началом сезона первенства Высшей 
хоккейной лиги. Хочется поздравить соперника с двумя заслуженными победами. 
Понятно, что команда мастеровитая, ребята постарше. У нас команда молодая, 
мы в прошлом году еще играли в Молодежной хоккейной лиге и пока только 
учимся и перестраиваемся играть во взрослый хоккей.  
 
- Ваша команда перешла из МХЛ в ВХЛ, изменились ли у вас цели и задачи? 
- Цели и задачи остались прежние – подготовить игроков через взрослый хоккей, 
который, может быть, еще не дотягивает до уровня чемпионата Высшей 
хоккейной лиги, но хоккей с мужиками, со взрослыми ребятами, он больше, 
наверное, даст нашим игрокам 1994, 1995, 1996 годов рождения для того, что они 
быстрее адаптировались и понимали, что такое взрослый хоккей. 
 
- На предсезонке вы провели достаточно много матчей, участвовали в двух 
турнирах, но в основном команды были уровня МХЛ или любительского. С 
чем это связано? 
- Очень поздно все решилось. План подготовки был составлен еще в прошлом 
сезоне, все турниры были договорены уже в конце прошлого сезона, что-то 
кардинально изменить уже не было возможности. Плюс в соседях у нас нет 
команд первенства ВХЛ, с которыми мы могли бы поиграть, почувствовать какой 
это уровень. Поэтому отталкивались от того, что было задумано, а сейчас по ходу 
игр будем набирать этот опыт, понимание того, с чем мы столкнулись и что нам 
предстоит.  
 
- Какие неожиданности были в играх с «Алтаем»? 
- Ничего неожиданного не было, предупреждали ребят, что не надо смотреть, 
против кого мы играем, что те игроки, которые собраны в этой лиге, они все 
поиграли на приличном уровне, и любые юниорские ошибки будут наказываться. 
Сегодня именно это и произошло. Не умаляю достоинств и организацию игры 
команды «Алтай», из этих семи голов, в пяти, нас наказали за детские ненужные 
ошибки. Если сможем от этого избавиться, если сможем перестроиться, думаю, 
что будем сражаться на равных.  
 



- То есть и результат вчерашней игры, как производная тех же ошибок? Вы в 
овертайме гораздо ближе были к победе, нежели «Алтай». 
- Ну конечно. Соперник просто использовал все, что возможно, и грамотно 
распорядился своими моментами. Сегодня мы создали тоже довольно много 
неплохих моментов, но пока не хватает уверенности и мастерства, инстинкта 
завершить и четко распорядиться. Соперник – молодец, четко свои моменты 
использовал.  
 
- В своей работе Вы делаете акценты на разбор ошибок не только 
практических и теоретических, но еще и знания правил игры, потому что 
удивило, что игроки возмутились, когда в овертайме пропустили шайбу, 
когда она отскочила от маски вратаря? 
- Там, скорее всего, сыграли роль эмоции, юношеский задор, скажем так. В 
дальнейшем, я думаю, все будет нормально. Когда эмоции прошли, все поняли, 
что это чистый гол, забитый заслуженно.  
 
Евгений Чернов, главный тренер «Алтая»: 
 
- Во-первых, вчера был, конечно, тяжелый для нас матч. Мы не ожидали, что 
команда «Юниор-Спутник» такая организованная. Обученные ребята, молодые и 
видят перед собой перспективу, чтобы попасть в основную команду чемпионата 
ВХЛ. У нас немного проблематично было вчера с составом: играли в четыре 
тройки и в три пары защитников. В последний момент мы не успели дозаявить 
игроков, поэтому у нас были большие проблемы и в оборонительных действиях, и 
у пар защитников не было взаимодействия. Того, которого от них требовалось.  
И, наконец, наша больная тема: мало было спарринг-партнеров. У нас вчера была 
только шестая игра в начале этого сезона. Игровой практики нам катастрофически 
не хватает, и отсюда куча грубейших ошибок. Хотя ребята, как заметил коллега, у 
нас поопытнее, поигравшие, могут где-то за счет опыта сыграть. Этого вчера не 
произошло. Слава богу, что в овертайме выиграли, два очка взяли, очко потеряли. 
Сегодня мы уже пересмотрели, перестроили игру, с ребятами переговорили, 
дополнительно дозаявили игроков, и уже получилась более слаженная и более 
строгая игра в обороне. Единственно, расслабились, ведя в счете 6:0. Выйдя на 
третий период дали возможность сопернику почувствовать игру, чем соперник и 
воспользовался и забил на два гола.  
 
- Довольны, как сыграли новички во втором матче? 
- Это первая игра, они только вливаются в состав, находят взаимосвязи между 
собой, поэтому трудно сейчас оценивать по одной игре. Когда пройдет 
определенное количество матчей, уже будет видно, кто из себя что представляет 
и на каком уровне они могут играть.  
 
- Что для Вас неожиданным было в играх с «Юниором-Спутником»? 
- Со знаком минус: оборонительные действия у нас очень хромали, и неуверенно 
где-то играл вратарь, это все следствие, что мы мало провели контрольных 
матчей в предсезонном периоде. Вчера мы почувствовали ритм игры, и сегодня 
уже немного полегче было в этом плане. Более уверенно Саша Власов сыграл. Я 
намеренно не стал его сегодня менять, дал ему полностьюсыграть матч, чтобы 
быстрее набирал игровую практику, он наш основной вратарь. Хотя мысль была 
поставить Кривича, дать ему сыграть, он тоже без игровой практики, но я думаю, 
еще будет возможность. Основная задача у нас сейчас – чтобы Власов получил 
игровую практику и к нему пришла уверенность. 
 



- Как оцениваете игру первой пятерки в этих матчах? 
- Они на то и лидеры, первая пятерка, это ребята сыгранные, связка Симоненко - 
Ощепков, они уже много лет между собой играют, плюс к ним поставили 
Соболева, нашего же воспитанника, и они нашли между собой взаимопонимание, 
у них получается. Они и вчера забили голы, и сегодня решающие голы забили. 
Видно, что они выделяются на фоне остальных звеньев. Они лидеры, они ведут 
за собой. 
 
- Новые игроки, молодые, которые были переведены из команды более 
высокого ранга, психологически это не давлеет над ними? По вчерашней 
игре Саков очень слабо выглядел, сегодня Басков не совсем уверенно. 
- У них проблема, в том, что они не проходили предсезонку. Да, они катались под 
«Авангардом» какой-то период времени. Больше трех недель они вообще ничем 
не занимались, три раза в неделю с любителями катались. У них не было 
контрольных матчей. Это большая проблема. Поэтому судить по первому матчу о 
дальнейших перспективах очень тяжело. Посмотрим, дадим им время вкатиться, 
почувствовать ритм игры и будем работать с ними.  
 
- Повлияло ли то, что накануне сезона Маркелов и Поправка, которые 
проходили предсезонку с командой,ушли и разрушили тем самым сочетания 
в составе?  
- Конечно, повлияло. Это было наше второе ударное звено, они были 
равноценны, тому звену, где играют Симоненко и Ощепков, и где играли Поправка 
с Евстифеевым. Это хорошая тройка была, опытные ребята, поигравшие на 
высоком уровне. Они были бы нам подспорьем, жалко, что еще и Илья Шубович 
от нас уехал. Это наш местный воспитанник, он вышел на хороший уровень, 
неплохо провел контрольные матчи в Красноярске, отличился в одной игре, в 
другой. Это потеря целой тройки, большая потеря. Поэтому сейчас приходится 
делать новые сочетания троек, новые люди приходят, пока они найдут 
взаимосвязь, нужно время.  
 
- По первым играм, Ощепков неплохо выглядит, а в прошлом году забивал 
мало. 
- Да, по тому сезону, когда он вернулся из Ноябрьска, он потеря почти сезон, он не 
был тем лидером, которым его знали, лучшим бомбардиром зоны. Где-то он 
растерял эти свои качества, сейчас нашел, сочетание тройки ему помогает, видна 
его работоспособность. Думаю, он выйдет на тот уровень, на котором был 
раньше. 
 
 
 


